

Zeitschrift: Jahresbericht der Geographischen Gesellschaft von Bern
Herausgeber: Geographische Gesellschaft Bern
Band: 31 (1934)

Artikel: Das Gürbetal : eine landeskundliche Studie
Autor: Leuenberger, W.
Vorwort: Vorwort
DOI: <https://doi.org/10.5169/seals-322835>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 29.12.2025

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Vorwort

Die vorliegende Arbeit, zu der ich durch Herrn Prof. Dr. Rud. Zeller angeregt worden bin, ist im Geographischen Institut der Universität Bern entstanden.

Das Interesse, mit dem ich mich in die Aufgabe hineinarbeitete, mag zum Teil in der Zuneigung, die ich seit meiner frühesten Jugend für diese Landschaft empfand, begründet liegen. Die vorliegenden Untersuchungen stützen sich auf ein reiches Material aus öffentlichen Verwaltungen, Archiven und Bibliotheken, sowie auf eigene Erhebungen in der gesamten Landschaft, und auf die Benützung der einschlägigen Literatur.

Dank schulde ich dafür dem Eidgenössischen Oberbauinspektorat und dem Eidgenössischen Amt für Wasserwirtschaft für das Material über die Gürbekorrektion und die Abflussverhältnisse, weiter Herrn Oberförster Dr. Fankhauser für die wertvollen Angaben über die forstlichen Zustände, der Eidgenössischen Landestopographie vor allem für die zahlreichen Flugbilder, der Direktion der Lötschbergbahn (B. L. S.), Herrn Geometer Forrer in Belp für die mir zur Verfügung gestellten Pläne über die Entwässerung und Güterzusammenlegung, sowie dem Staatsarchiv in Bern. Zu besonderem Dank bin ich dem Eidgenössischen Statistischen Amt, insbesondere den Herren Dr. Koller und Dr. Ott, verpflichtet für die vielseitige Unterstützung, die sie mir stets haben zuteil werden lassen, ebenso Herrn Prof. Dr. H. Rennefahrt für seine mir in freundlicher Weise zur Verfügung gestellten eigenen Manuskripte, sowie vielen Privaten.

